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本港潮籍人士一向人才濟濟，今年有不少「潮人」當

選為立法會議員、榮獲特區政府頒授勳銜及獲委為太平紳士

等。本會十月二十八日在會所舉行歡宴慶賀，中聯辦副主任

黃蘭發擔任主禮嘉賓，議員梁劉柔芬、陳茂波、林大輝、陳

鑑林和多位今年獲香港特區政府頒授勳銜或委為太平紳士的

鄉彥，以及商會首長和會董歡聚一堂，氣氛熱烈。 

潮州商會會長許學之代表商會，祝賀鄉彥黃蘭發先生榮

升中聯辦副主任。他同時向一眾鄉彥致以熱烈祝賀。他讚揚

他們在發展自己事業的同時，熱心公益，服務社會，得到社

會的肯定。一眾鄉彥的成功，將促進潮籍人士更加關心和參

與社會事務及公益事業。希望大家加強聯絡，共同服務社會

貢獻力量，為國家、為香港繼續發光發熱。

中聯辦副主任黃蘭發致辭時讚揚潮州商會和各鄉彥，為

國家為香港所作出的貢獻。他說，潮州人具有努力拚搏、勇

於承擔、樂善好施的優良傳統，在個人事業中敬業樂業，同

時亦致力服務社會，得到社會人士廣泛認同。潮州人更是樂

善好施的族群，不管哪里有災難，都會伸出援助之手。他希

望受賀鄉彥繼續服務社會，為香港作出更大貢獻。

立法會議員梁劉柔芬和金紫荊星章得主方正，分別代

表受賀鄉彥致辭。梁劉柔芬致辭時感謝潮州商會的首長、會

董對他們的厚愛，並指香港受全球金融海嘯影響，將帶來嚴

重的沖擊，她承諾會為這件事盡力做到最好，為香港這個家

努力。她亦期望潮州鄉彥一如既往，釋出最熱切的支持和關

愛。身為證監會主席的方正，致辭時特別談到近期的全球金

融海嘯，呼籲大家不要灰心，要勇於面對。他說：「黑暗過

後自有光明，大家要有堅毅的精神渡過難關，定會走向光明

的道路。」

是次受賀鄉彥包括：立法會議員梁劉柔芬、陳鑑林、林

大輝、陳茂波、詹培忠、陳健波；獲頒授金紫荊星章的鄉彥

有方正、胡定旭；獲頒授銀紫荊星章的鄉彥有周振基；獲頒

授銅紫荊星章的鄉彥有張成雄、黃松泉、周卓如、高永文、

莊學海；獲頒授榮譽勳章的鄉彥有吳哲歆、林建高、林建

康、陳鏡秋；獲委任為太平紳士的鄉彥有魏偉明、葉振都、

黃楚標、楊志紅、陳理誠、顏吳餘英。 

出席宴會的嘉賓還有：劉偉忠、陳耀武、張肖鷹、王

斌、吳秋文，以及本會主要成員副會長陳幼南、廖鐵城，永

遠名譽會長陳維信、劉世仁、劉奇喆、葉慶忠、周厚澄、陳

偉南、蔡衍濤，名譽會長藍鴻震，名譽顧問趙漢鐘、姚中

立，常務會董劉宗明、林輝耀、陳蕙婷、黃士心、陳捷貴、

胡劍江、周卓如、高永文、吳哲歆、張俊勇及會董等近百

人。 

許學之會長 中聯辦黃蘭發副主任 梁劉柔芬議員 證監會主席方正

左起：葉慶忠、張肖鷹、陳耀武、黃蘭發、葉樹林、王斌 左起：邱子成、陳捷貴、陳維信、劉世仁伉儷、廖鐵城、高永文

左起：吳哲歆、莊學海、陳幼南、姚中立 左起：莊學海、劉偉忠、陳偉南、劉宗明

左起：林大輝、葉慶忠、周厚澄

本會首長會董與受賀鄉彥及嘉賓合影

左起：林大輝、顏吳餘英與陳茂波伉儷

每一個行業都有非常成功的企業，我感到不論是選擇什麼行業，最重要的是發揮自己的優勢和專長，
堅定目標，腳踏實地，一步一個腳印的發展。 ——朱樹豪 （香港駿豪集團主席、全國政協提案委員會副主任）



由香港潮州商會會長許學之任團長，

吳哲歆、陳幼南、余潔儂、張成雄任副團

長的香港潮屬社團總會、香港潮州商會北

京訪問團一行 36人，於 10月底前往北

京，參加饒宗頤教授學術藝術展開幕式及

第三屆潮商大會。

備受矚目的第三屆潮商大會暨 2008國

際潮商論壇在北京飯店隆重舉行。來自國

內、香港、澳門，以及泰國、澳大利亞、

法國、美國等地的 60餘個代表團共 800餘

名潮商代表懷著喜悅的心情，相聚於古都

北京，共襄盛會，共議商機。大會開幕式

上，向陳偉南、謝國民、陳有慶等潮籍鄉

賢頒授了世界傑出潮商榮譽寶鼎，以表彰

他們為經濟社會發展所作出貢獻，還特別

為李嘉誠先生發出了致敬電。

許學之團長代表與會者在潮商大會

歡迎晚宴上致辭。許會長稱：潮商大會的

召開、潮商論壇的舉行，為海內外潮商提

供機遇和平臺，進一步加強了世界各地潮

商的交流與合作，回顧潮商發展歷程，總

結經驗，鼓勵我們的鄉親更好地秉承潮商

的優良傳統，弘揚潮商勇於開拓、吃苦耐

勞、愛國愛鄉的精神，為繁榮強盛祖國和

潮汕家鄉的經濟而努力。

陳有慶名譽團長及陳幼南副團長於大

會論壇上，圍繞世界潮商──交流合作、

共創輝煌的經濟主題分別作了演講。

抵京當晚，北京潮商會張善德會長及

張章笋副會長專門設宴款待全體團員，多

位旅京鄉親，包括中聯部原部長朱良，林

業部原副部長蔡延松，全國人大華僑委員

會原副主任王宋大，包括巫志遠、陳端、

徐永生等，以及多位著名企業家等出席作

陪，席間鄉情洋溢。

在京期間，團員們參加故宮博物院及

香港大學合辦的「陶鑄古今──饒宗頤學

術、藝術展」。這是一次對饒宗頤學術、藝

術歷程與成果的總括展示。也是故宮博物

院舉辦的第一個香港藝術家的個展。展覽

不僅展出饒宗頤 60多件書畫作品，同時也

展出《饒宗頤二十世紀學術文集》等各種

重要著作及學術刊物。

訪問團成員應邀出席北京潮商會館

的開館儀式，陳偉南名譽會長則為儀式剪

綵。團員們還參觀了北京奧運場館──水立

方、鳥巢等名勝古蹟。

北京訪問團香港潮屬社團總會、香港潮州商會

北京訪問團

主要成員

團　　長：許學之

名譽團長：陳有慶　陳偉南　謝賢團

副 團 長：吳哲歆　陳幼南　余潔儂

　　　　　張成雄

顧　　問：陳　強　劉偉忠　張肖鷹

特邀嘉賓：郭偉川　郭一鳴

團　　員：葉樹林　許瑞良　許瑞勤

　　　　　林宣亮　林鎮洪　郭少堅

　　　　　許平川　陳德寧　鄭應柔

　　　　　陳沈時芬　陳張思敏

　　　　　謝麗卿　張蘇婷　馬烈珊

　　　　　楊秀玲　蘇慶珠　黃少如

　　　　　何麗雯　林　強

秘 書 長：林楓林

秘　　書：蔡　平　劉素清

抵達北京國際機場

饒宗頤教授在國際潮商論壇上致辭 陳偉南（左）榮獲世界傑出潮商榮譽寶鼎 陳有慶（左）榮獲世界傑出潮商榮譽寶鼎

許學之會長在歡迎晚宴上致辭 出席故宮博物院舉行的「陶鑄古今——饒宗頤學術藝術展」

參觀「饒宗頤學術藝術展」，左四為香港大學徐立之校長 出席香港大學在大三元酒家舉行的歡迎宴會

參加北京潮商會館開館儀式 訪問團與北京潮人商會互贈紀念品

於北京潮商會館合影 參觀北京奧運主場館——鳥巢



由廣東省僑辦、省外經貿廳主

辦的首屆粵東僑博會暨汕頭市經貿

洽談會於 11月 11日至 12日在汕頭
市隆重舉行。本會和香港潮屬社團

總會聯合組團，由許學之會長和總

會馬介璋主席任團長，陳偉南、陳

有慶、唐學元、蔡衍濤、莊學山、

黃書銳任名譽團長，吳哲歆、陳幼

南、林榮森、余潔儂為副團長，吳

仰偉、粱百忍、陳強、陳鑑林、楊

文波、吳秋文、陳旭斌、王碧蓉為

顧問，以及會董等 60多人，與來自
全世界 40多個國家和地區的 2500
多名潮籍鄉親和海內外嘉賓歡聚一

堂，一同領略著名僑鄉隨處可見的

可喜變化，共同謀劃粵東四市美好

的未來，再造潮汕地區的新輝煌。

此次僑博會由汕頭市承辦，

汕尾、潮州、揭陽 3 市協辦，大
會的活動主要突出“僑”字主線和

“潮”字內涵，辦成一個凝心聚力

的聯誼盛會和潮風海韻的文化盛會。其主要內容包括粵東僑商經貿合作交流會和粵東四市

投資環境推介會，“第七批汕頭市榮譽市民授榮儀式”、汕頭海外交流協會換屆大會，《潮

之風》文藝演出及潮劇花車大巡遊，“2008潮汕發展論壇”，以宣傳潮汕文化中的“紅頭船
精神”“僑批文化”“華僑創業”和“潮汕新貌”為主要內容的圖片、文字展覽以及第三屆

（汕頭）國際潮劇節等一系列活動。

出席大會的中央、省、市主要領導和嘉賓有：中共中央政治局委員、廣東省委書記汪

洋，司法部原部長鄒瑜，廣東省原省長盧瑞華，國務院僑務辦公室副主任趙陽，常務副省

長黃龍雲，省政協副主席蔡東士，全國政協常委李卓彬，省委統戰部部長周鎮宏，省人大

常委會副主任鍾陽勝，副省長萬慶良，林業部原副部長、北京潮人聯誼會會長蔡延松，中

國旅遊協會副會長王軍，省政協原副主席林興勝、李統書；中國僑商投資企業協會會長謝

國民，泰國中華總商會主席吳宏豐，全國僑聯副主席陳有慶，泰國潮州會館主席陳漢士，

廣東省僑商投資企業協會會長周澤榮，澳門中華總商會理事長許世元，香港僑界社團聯會

會長余國春，馬來西亞潮州公會聯合會主席林源德，法國華裔互助會會長鄭輝，星河趙泰

來文博藝術館館長趙泰來，澳門潮州同鄉會會長劉藝良，澳洲潮州同鄉會創會會長周光

明，泰國潮州會館胡玉麟等。

全國政協原主席李瑞環，香港長江實業（集團）有限公司董事局主席李嘉誠以及中華

全國歸國華僑聯合會、歐洲中國商品調撥中心等專門發來賀信、賀電，熱烈祝賀大會隆重

舉行，預祝活動取得圓滿成功。

大會開幕式由汕頭市長蔡宗澤主持。省委書記汪洋宣佈：“廣東省首屆粵東僑博會暨

汕頭市經貿洽談會開幕！”。趙陽、黃龍雲、黃志光、戎鐵文、駱文智、陳弘平、謝國民、

陳偉南分別致辭。本會永遠名譽會長、香港潮屬社團總會創會主席陳偉南先生在致辭時

表示，粵東僑博會既是海內外潮人的一大盛事，亦是弘揚傳承潮汕優秀傳統文化的一次盛

會。祈望年青一代的海外潮人，秉承先輩優良傳統，心懷祖國，情系桑梓，讓潮汕人團結

拼搏、誠實守信、海納百川、自強不息的優良傳統世代相傳，發揚光大；讓潮人精神如火

炬接力般傳遞，以至生生不息。市委書記黃志光在致辭時指出，崛起中的汕頭，發展空間

極其廣闊。我們熱誠希望海內外鄉親和各界朋友，一如既往關心支援汕頭的改革開放和現

代化建設，共鑄輝煌、共創未來！

開幕式後，舉行粵東四市重點專案簽約儀式。據統計，此次盛會汕頭、汕尾、潮州、

揭陽四市共有簽約項目 120個，投資總額 779.98億元，

十一月十日，“潮州星”、“陳偉南

星”命名儀式由潮州市委、市政府和中國

科學院紫金山天文臺聯合在潮州體育館隆

重舉行，來自國家天文臺、紫金山天文臺

的專家學者、國家和省有關部門領導以及

海內外嘉賓，共同見證“潮州星”、“陳偉

南星”載入天文史冊的激動時刻，共同分

享潮州人民的喜悅和榮光。

廣東省政協副主席溫蘭子，全國僑聯

副主席陳有慶，中國科學院國家天文臺臺長、紫金山天文臺

原臺長、研究員嚴俊，香港潮屬社團總會創會主席陳偉南先

生、主席馬介璋先生，香港潮州商會會長許學之、中聯辦港

島工作部副部長吳仰偉等海內外嘉賓出席了命名儀式。

命名儀式由市委副書記黃俊潮主持。命名儀式上，紫

金山天文臺研究員、小行星命名委員會秘書長楊捷興宣讀了

“潮州星”、“陳偉南星”國際命名公報，介紹了“雙星”的

情況，並進行了“雙星”太空運行演示。

中國科學院國家天文臺臺長、紫金山天文臺原臺長嚴俊

在賀詞中說，小行星命名具有國際性和歷史性，是一項崇高

的國際榮譽，其星名將家喻戶曉，世所矚目。由紫金山天文

臺發現的、國際編號為（5217）和（8126）號小行星，正式
命名為“潮州星”、“陳偉南星”。從此，潮州和陳偉南的名字

進入了宇宙星空，鑲上了太空星辰，將永載天文史冊！

命名儀式上，嚴俊分別向潮州市委、市政府及陳偉南

先生頒授“潮州星”、“陳偉南星”命名證書和命名銅匾。紫

金山天文臺研究員、小行星命名委員會副秘書長汪琦贈送了

“潮州星”、“陳偉南星”照片。市委書記、市人大常委會主

任駱文智代表市委、市政府向中國科學院紫金山天文臺贈送了紀念品。

駱文智在會上發表了熱情洋溢的致詞。他說，在紫金山天文臺的大力支持下，在社會

各界熱心人士的共同努力下，國際天文聯合會小行星命名委員會先後批准了“潮州星”、

“陳偉南星”的命名。這是國家歷史文化名城潮州的榮光，是陳偉南先生的榮耀，也是海

內外全體潮人的驕傲！

駱文智指出，“雙星”獲得命名，有利於更好地傳播潮州優秀文化，增強海內外潮人

的凝聚力，弘揚樂於奉獻精神，提升潮州城市整體形象，使潮州這座歷史文化名城走向全

國，走向世界。“雙星”翱翔太空，不僅永載天文史冊，更是在城市發展史、華僑愛國史和

社會文明史上添上濃墨重彩的一筆。今後，我們將以“雙星”獲得命名為新起點，把“海

內潮州”和“海外潮州”的智慧和力量更好地凝聚起來，把“愛我潮州、建設名城”的熱

情和幹勁更好地激發出來，全力加快經濟社會發展步伐，不斷提高城市綜合實力和競爭

力，努力爭當推動科學發展、再鑄粵東輝煌的排頭兵。

陳偉南先生在致詞中高興地說，把“潮州”之名鑲上浩瀚星空，讓世界上更多的人認

識潮州、瞭解潮州，是海內外潮人的共同心願。“陳偉南星”的命名，不僅是對其個人努

力的肯定，更是對其本人所倡導的“人生的價值在於奉獻”理念的認同，及對眾多海內外

赤子愛國愛鄉情操的褒揚。謝賢團先生代表饒宗頤教授致送墨寶“星光璀燦”予陳偉南先

生。

省政協副主席溫蘭子在致詞中充分肯定了潮州市近年來經濟社會取得的輝煌成就，認

為“雙星”命名有利於提高潮州的知名度和影響力，對潮州今後各項事業發展將起到積極

作用，希望潮州抓住“雙星”命名的機遇，緊緊把握合作與發展的時代潮流，不斷加快發

展步伐，全面提高科學發展水平，讓潮州真正成為粵東乃至廣東一顆耀眼的“新星”。

潮州市領導田映生、張錫文、謝烈鵬、陳央、張如文、黃洪、陳建新、許實德、陳

淡雲、沈啟綿，以及許世元、莊學山、吳哲歆、梁百忍、劉藝良、沈廣河、謝賢團、黃成

林、黃書銳、蔡卓明、陳鑑林、陳強、張善德、吳開松、黃國祥、劉松波、林榮森、余潔

儂、劉宗明、陳幼南、王木龍等海內外潮屬社團首長、知名人士，紫金山天文臺蘇州觀測

站站長梅苞等出席了命名儀式。

參加命名儀式的還有香港潮屬社團總會、香港潮州商會、香港潮安同鄉會、香港庵埠

同鄉會、澳門潮州同鄉會、馬來西亞潮州公會聯合會、新加坡潮州八邑會館、新加坡饒平

同鄉會、泰國饒平同鄉會、國際潮青聯合會、深圳潮汕商會的嘉賓以及潮州市各縣區、市

直有關部門領導和市直教師、學生代表等。

命名儀式隆重舉行

“潮州星”、“陳偉南星”首屆粵東僑博會暨

汕頭市經貿洽談會順利召開



十一月十日，饒宗頤先生銅像揭幕儀式在潮州市饒宗

頤學術館隆重舉行，在熱烈的掌聲中，市委書記、市人大

常委會主任駱文智，香港潮屬社團總會創會主席陳偉南先

生以及莊學山先生伉儷為饒宗頤教授銅像揭幕。

饒宗頤先生銅像由莊學山、莊學海、莊學熹三位先生

捐贈給饒宗頤學術館，特邀香港著名雕塑家郭迪康進行創

作。位於學術館主展室“翰墨林”正廳的饒老銅像，右手

握筆立於案前，眼光前視遠方，面含笑容，形神兼備展現

了國際漢學大師的風采神韻。

市委副書記黃俊潮主持揭幕儀式。

市委常委、常務副市長謝烈鵬在儀式的致辭中說，

饒宗頤先生是國際漢學界公認的大師，是潮州人的驕傲，

也是潮州人學習的楷模。潮州市委市政府興建饒宗頤學術

館，就是為了全面展示饒先生卓著的文化成就，進一步弘

揚潮州文化。學術館自成立至今，一直得到各界人士，特

別是旅港潮籍鄉親的關注和支持。此次莊學山、莊學海、

莊學熹三位先生捐贈給饒宗頤學術館的饒先生銅像，既為

學術館增光添彩，也是潮州文化

界的一段佳話。他表示，潮州市

將以這次銅像落成為契機，大力

宣傳推介饒先生的學術和藝術成

就，加強饒學文化研究，不斷豐

富潮州文化體系，把名城潮州的

影響力提升到一個新的高度。

饒宗頤先生銅像捐贈者代

表、本會永遠名譽會長莊學山先

生在儀式上說，捐贈饒宗頤先生

銅像，是基於對華夏文化和對饒

先生的崇高敬意。他希望每一

位走進饒宗頤學術館參觀的人，都能一瞻銅像，感受饒先

生的精神和風采。饒宗頤學術館館長向莊學山先生頒授了

《捐贈證書》。

廣東省政協副主席溫蘭子，全國僑聯副主席陳有慶，

中國科學院國家天文臺台長、研究員嚴俊，中聯辦港島工

作部副部長吳仰偉，香港潮屬社團總會主席馬介璋，香港

潮州商會會長許學之、澳門中華總商會理事長許世元，北

京潮人商會會長張善德，潮州市委、市人大、市政府、市

政協領導及參加“潮州星”、“陳偉南星”命名儀式的嘉賓

和海內外潮籍鄉親等參加揭幕儀式。

香港潮屬社團總會 11月 28日在

會所舉行二零零八年度周年大會，主

席馬介璋報告過去一年會務概況，省

覽及通過 2007年度財務報告，並討

論聘請該會下年度義務核數師。會後

進行獎學金、助學金頒贈儀式，17位

學業成績優異的潮籍學子從首長的手

上接過證書，並獲首長殷切勉勵，現

場氣氛溫馨感人。

馬介璋主席報告主要分為四個範疇，包括順利換屆及組織建設、密切和潮汕家鄉之關系、加強與海內外團體交

流，以及參與公益和慈善活動。當中提到，今年 5月該會與潮州商會組團訪問汕頭、汕尾、潮州和揭陽四市，獲四

市領導高規格接待，訪問團與各地進行經濟文化等方面的交流，尋覓新的商機，參觀各市的著名工廠企業及名勝，

行程圓滿成功。

他報告說，該會和潮州商會組團於今年 10月 28日至 30日赴北京，參加「2008國際潮商論壇暨第三屆潮商大

會」、「陶鑄古今——饒宗頤學術藝術展」開幕式和北京潮商會館開館儀式等活動。

重視本港及內地教育是潮屬社團總會的宗旨，今年有 12位學業超卓的同學獲頒獎學金，5位同學獲頒助學金，

涉及金額逾 10萬港元。應邀陪同子女出席的家長亦一起參加總會特設的豐富潮州晚宴，分享子女的開心時刻。

由香港潮屬社團總會主辦的粵東地區高級管理

人員香港培訓班，至今已舉辦了三期，近一百位優

秀的粵東四市有關部門領導蒞港學習交流，必將大

力地推動潮汕家鄉各方面的發展。

第三期培訓班於十一月二日至八日舉行，是期

培訓班以「城市發展與環境」為專題，來自汕頭、

汕尾、潮州及揭陽四個市的三十二位學員，是分管

城市規劃、環境保護及資源管理等方面的領導，連

日來除邀請相關的專家學者以授課方式上堂外，還

參觀訪問了香港房屋委員會、香港生產力促進局、

環境保護署、地政總署、香港鐵路有限公司、市區

重建局等多個機構，令書本知識與實踐經驗起到融

會貫通的作用。

培訓班於十一月七日在潮州會館十樓禮堂舉行總結會及隆重的

結業典禮，並邀請中聯辦張肖鷹副部長主禮。各市的學員代表分別

將今次的所見所聞及學習心得向大家匯報，相互交流。總會創會主

席陳偉南、潮州商會會長許學之等先後發言，對舉辦之培訓班所取

得的成效予以肯定。陳偉南創會主席於致辭中稱 :「隨著社會經濟

聯繫日趨頻繁，內地與香港政府積極推動政策，加強兩地在基礎設

施建設、產業發展、資源利用、環境保護等方面的合作。勢必有利

區內整體合作與交流，譜出兩地社會經濟發展新篇章」。他更希望

學員們回去後能夠繼續跟有關的機構保持聯繫、加強合作，攜手為

粵港兩地的發展貢獻力量。

席問，陳主席透露，總會將於明年一月舉辦第四期培訓班，培

訓的專題為“民營企業”，主要為粵東地區各市的名優企業之領導

人提供一個學習交流的平台。可見總會於選擇培訓專題方面覆蓋面

甚廣，除適合政府部門、金融機構，還有新熱門的環保問題，同時

也考慮到地區企業的發展對地區經濟的影響。

出席是期培訓班開學儀式及結業典禮之嘉賓還有：潮屬總會

黃書銳、蔡衍濤、莊學山、吳哲歆、林榮森、余潔儂、胡楚南、林

輝耀、 劉坤銘、許瑞勤、陳賢豪；潮州商會許學之、葉慶忠、陳幼

南、張成雄、陳捷貴、張俊勇、林楓林等。

銅 像 揭 幕 儀 式 在 潮 州 市 隆 重 舉 行

學 員 名 單

粵 東 地 區 高 級 管 理 人 員 第 三 期 培 訓 班

饒宗頤先生

姓 名 機構及職務

汕尾市 連凱躍（班　長）汕尾市人民政府副秘書長

汕頭市 蔡偉杰（副班長）汕頭市港口管理局局長

潮州市 羅文甲（副班長）潮州市環境保護局局長

揭陽市 林賽標（副班長）揭陽市建設局局長

韓山師
範學院 王建中（副班長）韓山師範學院基建處處長

汕頭市

徐　陽 汕頭市城管局、行政執法局局長

劉長有 汕頭市環境保護局局長

廖小平 汕頭市發展和改革局副局長

林耿明 汕頭市建設局副局長

黃錦林 汕頭市規劃局副局長

李樹林 汕頭市交通局副局長

魏　豐 汕頭市東部城市經濟帶建設開發管理
中心副主任

汕尾市

余文洲 汕尾市規劃局局長

鄭新欽 汕尾市城區副區長

姚英謀 海豐縣副縣長

林棠棣 陸豐市副市長

彭永通 陸河縣副縣長

潮州市

舒　展 潮州市建設局副局長

彭健偉 潮州市城市規劃局副局長

謝惠中 潮州市市政園林管理局副局長

林漢城 潮州市房地產管理局副局長

余潮有 潮州市國土資源局副局長

蔡宏武 潮州市土地儲備中心主任

蘇衛文 潮州市委組織部干部三科科長

揭陽市

林　曙 揭陽市環境保護局局長

蔡耀慶 揭陽經濟開發試驗區區委副書記、管
委會主任

袁瑤亮 榕城區人民政府副區長

郭漢彪 普寧市人民政府副市長

劉佑知 揭西縣人民政府副縣長

陳家鵬 惠來縣人民政府副縣長

韓山師
範學院

李　平 韓山師範學院物理與電子工程系主
任、教授

謝恒星 韓山師範學院美術系主任副教授

張振霞 韓山師範學院生物系副教授



創興銀行汕頭市分行開幕，許學之（左八）等出席慶賀！

民政事務局曾德成局長（前中）會晤

香港潮屬社團總會，以及香港潮州商會、

香港九龍潮州公會首長

香港潮州會館舉行周年大會，選出新一屆

董事會首長，蔡衍濤（前左一）為主席、

莊學山（後右三）為副主席

莊學山伉儷（前右三、四）在潮州市委

黃俊潮副書記（前右二）的陪同下，

視察潮州綿德中學新圖書館 河南省長助理盧大偉（前排左三）等來訪 揭陽陳奕威市長（前排右四）率團來訪

陳偉南等出席澳門潮州同鄉會，澳門潮汕

總商會慶典，和澳門中聯辦副主任

李本鈞（右四）等合影

陳偉南（左三）、許學之（右二）宴請

汕頭市政協主席于雲臣（右三）一行

香港大學徐立之校長（後左三）宴賀

饒宗頤教授北京藝術及學術展成功

許學之會長牽針引線：香港科技大學為韓
山師範學院培養博士生並培訓教師，作為
韓師校友的陳偉南會長向科技大學理學院

院長鄭紹遠教授贈書致謝！

莊學山伉儷（左一、二）會見加拿大魁省

Brossard市市長（右二）及蟻譯敏小姐。
中國國際廣播電台邀請陳偉南與

全球潮人親情對話

香港工商社團秘書考察團赴陝北延安參觀，

中聯辦周志榮副部長為榮譽顧問、

本會林楓林秘書長任團長。

潮州集德福利會林金漢會長（中）一行

會晤許學之會長

莊學山（左二）與紫金山天文台研究員、小行星命名委員
會秘書長楊捷興（右二）及副秘書長汪琦（左一），潮州市
政協主席田映生，在“潮州星、陳偉南星”命名儀式上

左起：陳幼南、許學之、吳哲歆

出席澄海金秋聯誼會

廣東省僑辦林琳副主任（右五）來訪

許學之會長（中）、陳捷貴福利部主任（右二）

等視察本會潮州墳場

九龍西潮人聯會正式註冊成立，

召集人鄭錦鐘（前左三）和各位籌委合影

港九潮州公會中學許學之輔導中心開幕
許學之（左三）探訪離島婦女聯會和

周轉香會長（右二）等合影

潮州海外聯誼會沈啟綿會長（右三）拜訪

許學之會長（右二）及陳幼南副會長（左三）

馬介璋（左四）、唐學元（左九）及

許學之（左十）等出席邵華將軍攝影作品展

開幕禮

莊學山榮獲嶺南大學榮譽院士。本會多位成員出席觀禮。

許學之會長（右）和馬介璋永遠名譽

會長出席雲南僑商會成立大會，

中為雲南省省長秦光榮。

劉宗明（左二）出席香港佛山工商聯會慶典

本會所屬潮商學校舉行建校八十五周年慶祝活動

葉劉淑儀議員港島西辦事處開幕，

許學之會長（左二）前往致賀。



香港潮州商會青年委員會 11月 5日舉行經濟講座，邀請立法會議員陳茂波就「化金融海嘯之危，為
香港發展之機」作專題演講，吸引數十名委員及商會成員出席並就有關題目提問，氣氛熱烈。

青委會副主任委員陳光明表示，是次講座為新一屆青委就任以來首次舉行的活動，目的是希望委
員與在前線工作的鄉親多聯繫，瞭解香港社會事務，今後商會將多舉辦同類活動，助委員們緊貼社會脈
搏，與時並進。

陳茂波首先為委員們分析金融海嘯出現的原因，包括美國次按危機、信貸評級機構的公正性出問題
及本地投資者風險意識較弱等。他說，金融海嘯暴露了本港政府對整個金融體制的監管未能與時並進，
其監管哲學只是「以披露為本」，並沒有為投資者提供任何保障。此外，事件亦反映了港人沒有接受足夠
的投資教育。

陳茂波指，面對金融海嘯的沖擊，本港中小企要注意公司現金
流量的管理，管理層則應把握機會提升人力資源的質素，坐擁巨資
的企業、老闆亦可趁機購入合適的資產，打工仔只好不斷增值，提
防被裁。

出席當日活動的還有潮州商會會長許學之，永遠名譽會長劉奇
喆、陳偉南、蔡衍濤，法律顧問馬清楠，常董林輝耀、陳蕙婷，會
董林赤有、陳熹， 青委會主任委員張俊勇，副主任委員黃華燊、陳德
寧、劉文君，參事黃崇瓊、 吳茂松，召集人張少鵬、章曼琪、林月
萍、林淑怡、蔡志婷等。

12月 29日，在廣東潮人海外聯誼會會議廳舉行第十五屆
國際潮團聯誼年會第二次籌備會議，會議就第十五屆國際潮團
聯誼年會的各項籌備工作做了部分調整和部分人事變更。會議
一致通過第十五國際潮團聯誼年會主會場設立在具有國際重大
影響力的“廣州中山紀念堂”舉行。

會議由廣東潮人海外聯誼會常務副會長王善榮主持，第
十五屆國際潮團聯誼年會大會主席、廣東潮人海外聯誼會會
長、廣東省政協副主席蔡東士出席了本次會議。出席本次大會
的還有第十五屆國際潮團聯誼年會常務副主席許德立、李統
書、黃偉鵬，省僑聯副主席林聖德，省人大教科文衛主任林惠
俗，廣東省潮商會會長游德武，廣東潮人海外聯誼會常務副會

長紀力清、陳書燕，廣東潮人海外聯誼會副會長吳偉亮，廣州
廣之旅董事長鄭烘，以及羅宗海，陳仰豪，許慧卿，姚壯文。

會議同時也在審議的基礎上，通過了籌委會秘書處提交的
“關於年會籌委會財務預算調整的報告”。

在揭陽市普寧南溪鎮登峰村飛鳳嶺，有一座「嶺南禪宗」
名剎南岩古寺。它歷史悠久，聲譽遠播，文化底蘊豐厚，自然
風光秀美。自 2004年起，南岩古寺開展規模宏大的拓建重修工
程，全面籌劃擴建成南岩古寺「玉佛國」文化風景區。

據出土實物考證，唐朝時古寺已頗具規模。至明朝初年，
即有章日慎（揭陽人，曾任雲南曲靖通判）與唐伯元二人創修
古寺。歷來有很多文人名士在此留下了足跡，留下了很多詩文
名篇。1961年，古寺被普寧縣人民政府定為文物保護單位。
1988年，縣政府確定了寺院四周保護範圍。2004年初，社會
有識之士、善男信女發起組建南岩古寺籌建委員會，拓展、修
建南岩古寺系列文化景區。2007年初，南岩古寺舉行大雄寶殿
開光大典。目前擴建工程仍在進行中。

文化風景區以古寺為中心，擴展飛鳳嶺全部山地及北面平
野，合理地分佈萬佛塔、各個殿堂及亭榭、長廊的位置；安放
近 1000尊佛、菩薩、羅漢、祖師等的緬甸玉石雕像；整體和
諧統一，形成集宗教、文化、旅遊為一體的文化風景區。風景
區總面積約為 1500畝左右，建設費用約為人民幣 1.8億元（不
含玉石雕像、浮雕造價），面向社會捐資。規劃的指導思想是：
復興佛教聖地，營造真、善、美的良好社會氛圍；開發旅遊資
源，帶動地方經濟全面發展；打造文化品牌，弘揚歷史文化，
豐富潮汕人文景觀；建設福利事業，開展扶危濟困、援助有需
要人群的福利工作。

整個景區包括主體建築、前方景區、後方景區、左方景
區和右方景區。古寺主體及其他殿堂均按明清時代風格設計，
採用石木結構。外觀統一紅牆、琉璃瓦，體現洋洋大觀、金碧
輝煌的「玉佛國」宗教氛圍。而萬佛塔、萬佛塔牌樓和四面佛
亭，參照印度阿育王佛塔模式，結合緬甸玉佛塔建築風格，體
現崇高、聖潔的美感。估計建成後的南岩古寺景區所有玉石雕

像將達上千尊，另有萬
佛塔塔身主體鑲漢白玉
佛像浮雕 10008尊，萬
佛塔牌樓鑲緬甸玉石佛
像浮雕 10000尊。這些
佛像造型完備，萬象莊
嚴，洋洋大觀，佛教界
人士皆讚嘆國內未有。

總之，南岩古寺拓建工程組織完善，規劃全面，設計卓
越，佈局合理，藝術精湛，堪稱盛世壯舉。尤其是數量浩大的
佛教玉石雕像，無論是在教理，還是在工藝、文化、旅遊等方
面的價值，都是無法估量的。而且，隨著時代的發展，其意義
內涵將越來越顯得深遠。南岩古寺「玉佛國」的建成，必將成
為一處獨具特色的宗教旅遊勝地。自拓建重修工程開始以來，
揭陽市、普寧市有關領導高度重視，親臨現場視察，對玉石雕
像的規模以及古寺的歷史文化內涵給予了充分肯定，並對古寺
文化景區的建設賦予了殷切期望。

古寺所有玉石雕像，均為五臺山大圓照寺住持妙空法師
籌資，並在緬甸刻造。而在擴建工程中，據說屢有祥瑞事跡發
生，例如，2004年夏，古寺左側聚寶池挖成，籌委會計劃至榕
江運河泥來栽種蓮花，不料數日之間，一池清水竟然長滿五彩
瑞蓮，令人嘖嘖稱奇。根據蓮種可歷久不敗的道理，「自發」蓮
應是古蓮種，遇緣而生。但也預示著擴建工程順應天時，諸事
順利吉祥。

可以相信，在各界人士的熱誠關心和鼎力支持下，不久的
將來，南岩古寺「玉佛國」文化風景區工程將得以圓滿完成，
南岩古寺「玉佛國」之光必將普照大千。

清源

1. 本會聘請香港中文大學劉遵義校長出任本會

名譽會長。

2. 中西區民政事務處於十月二十四日在西營盤

社區綜合大樓社區會堂舉行 2008-09年「施

政報告」中西區地區論壇，本會許學之會長

應邀出席並發表意見。

3. 本會所屬潮商學校於日前來函向本會通報有

關該校 2009/2010小一自行收生情況及教

育局於九月二十九日和十月二日往學校進行

視學之情況。劉慧玲校長稱，收生成績及視

學意見令人鼓舞。

4. 會董會於九月三十日召開之本屆第一次會董

會議上通過委任張俊勇等 91位會員為本會

第九屆青年委員會成員，並任命張俊勇先生

為本會第 46屆常務會董兼第九屆青委會主

任委員，任命葉振南、黃華燊、高明東、陳

德寧、陳光明、陳文君等六位為第九屆青委

會副主任委員。

5. 本會定於己丑年正月初八（即 2009年 2月

2日，星期一）上午十一時於本會會所舉行

新春團拜活動。

6. 香港浸會大學於十月二十七日舉行李棕博士

中醫藥圖書館命名典禮，本會許學之會長等

出席，該校蔡亞從副校長專函致謝。

7. 本會永遠名譽會長章志光先生於十一月二日

在養和醫院魂歸天國，本會同仁深感痛惜，

於十一月十一日舉行公祭儀式，由莊學山永

遠名譽會長主祭，多位首長及會董出席，本

會致送輓軸致祭。

8. 本會名譽顧問梁劉柔芬議員、會董陳振彬先

生分別榮獲香港公開大學頒授榮譽大學院士

銜，並於十一月五日在香港會展中心舉行頒

授典禮，本會許學之會長及多位會董出席。

9. 香港中華總商會第 46屆會董會已於日前選

舉產生，蔡冠深博士榮任當屆會長，本會副

會長張成雄、陳幼南分別榮任該會第一副會

長及第四副會長，本會發函致賀。

10. 由黑龍江省政協舉辦的「黑龍江大興安岭

（香港）發展合作推介會及酒會」於十一月

二十四日在富豪香港酒店舉行，本會會長許

學之，副會長張成雄，常董劉宗明及會董黃

志建、劉坤銘、趙錦章、葉樹林等出席。

11. 由香港中華總商會主辦的「第 152期香港工

商業研討班（甘肅省商會專題班）」於十一

月二十五日蒞會訪問，本會設宴招待來賓。

12. 由本港二十多家媒體機構主辦的「2008年

特區政府施政十件大事評選活動」，該活動

由本會永遠名譽會長馬介璋博士獨家贊助，

本會作為是次活動的協辦機構。

13. 由香港商報等多個機構聯合舉辦「2008香

港商界最關注的十件大事」之評選活動，本

會作為是次活動之合辦單位，本會首長應邀

擔任評委嘉賓。

14. 江蘇省連雲港市政府代表團一行八人於十二

月一日訪問本會，本會許學之會長及總會馬

介璋主席等多位首長於灣仔佳寧娜接待嘉

賓。

15. 本會名譽會董王斌先生於十二月七日在澳洲

逝世，並於同月十七日在澳洲舉行安息禮

拜。本會致函慰問其家屬並以全體會董名義

捐贈帛金。

16. 深圳外商投資企業協會、深圳市國際投資

商會於十二月十九日在深圳五洲賓館舉行

2008年會員大會暨全國外商投資雙優企業

表彰大會，本會會董林鎮洪、黃志建、趙錦

章等出席。

17. 汕頭市政協嶺海絲竹社文化交流團一行於

十二月二十三日蒞會訪問，並舉行潮州音樂

文化交流活動。

家鄉新貌家鄉新貌

粵東四市經濟社會協作第二次黨政聯席會議於12月19日在汕尾市舉行。香港潮屬社團總會及香港潮州商會首長陳偉南、許學之、吳哲歆、林榮森、余潔
儂、陳幼南、陳強以及秘書長林楓林等出席會議。澳門潮州同鄉會也派出代表與會。據介紹，一年來，粵東四市經濟合作項目開局良好，取得成效。一
是交通建設形成合力。二是商貿領域不斷拓寬。三是旅遊資源得到整合。四是科技合作成效明顯。五是環保合作效果顯著。六是治安聯防聯動機制不斷
完善。陳偉南在會上作了專題演講，許學之、吳哲歆也在會上發言。

馬介璋主席在南岩古寺進香



專 業 人 士 可 以 伸 出 援 手
你的工作、你的知識、你的成就，都是幫助年青人的可貴資源，因為你可以

講述親身體驗，說話有說服力，這是老師、父母、社工都未必能做到的。

• 醫生 可以深入淺出地解釋毒品對生理、心理的損害。
• 律師和執法人員 可以解釋毒品罪行的嚴重法律後果。
• 專業團體 很多非政府機構與專業團體、公司合作，到學校等地舉行講座。你們
也可以參與。

• 你！ 只要你想伸出援手，就會有大量機會去與年青人交談，讓他們分享你的知
識和經驗。

Reach out… as an expert in your field
The job you do, the knowledge you have, the status you have acquired – all are a valuable resource 

that can help our young people. Because you can recount real-life experiences, and speak with authority, 
you can engage young people in ways that teachers, parents and social workers are unable to.

• Doctors. You can explain in simple yet stark terms the physical and psychological damage that drugs can 
cause.

• Lawyers and law enforcement officers. You can explain the serious legal consequences of drug-related 
crime.

• Professional organisations or groups. Many Non-Government Organisations (NGOs) work with 
professional bodies, companies and practices to arrange talks at schools and other places. You can add 
your group’s name to the list.

• You! If you just simply want to help, there are many avenues where your knowledge and experience can 
be used in talks with young people.

各位關心香港的朋友：

K仔、丸仔類毒品已經取代海洛英成為香港抗毒戰爭中的頭號敵人，它對香
港特別是我們的青少年的荼毒廣泛而深遠，對新一代的成長造成慢性但嚴重的癱

瘓，根本地削弱香港的競爭力和未來。

政府於 2007年 10月成立了青少年毒品問題專責小組，積極研究如何有效打
擊這個日趨嚴峻的問題。專責小組已敲定了一系列的中短期措施，並計劃於年底

作詳細報告和建議。政府和禁毒常務委員會更攜手於 2008年中，展開為期兩年的
全港禁毒運動。

要有效和持續地對抗青少年毒品問題，並非政府獨力可以承擔，因為在毒品

上的放縱，往往只是年青人在家庭、成長、學習或就業上出現問題後的其中一個

病徵。

要治本地對抗毒品或其他的青少年問題，必須動員社會各界的力量，啟動大

家的關懷文化，從不同的層次及用靈活的方法去提供協助。特別在青年人還未接

觸毒品或仍在邊緣上徘徊時，伸出援手，讓他們看見光明有希望的一面，為他們

打氣，給他們機會，增強他們的抗誘力和抗逆力。

香港不乏有心有力的人，在這裡我們提供了很多不同的選擇，為你度身訂造

參與的方法。我們希望透過這冊子裡的構想和誠意，築起一個幹實事的平台，協

助你去關心香港的年青人，與他們同行，為我們的新一代鋪設更好的道路，為香

港的未來獻出力量。

期待你積極的回應。

Dear friends who care about Hong Kong,

Psychotropic substances have replaced heroin as the arch-enemy in our war against drugs. They are a 

longterm scourge on our young people, gradually but severely stifling the growth of our new generation, and 

causing fundamental damage to Hong Kong’s competitiveness and future.

Established in October 2007, the Task Force on Youth Drug Abuse has been actively examining 

strategies to combat this increasingly serious problem. The Task Force has kick-started a series of 

measures in the short and medium term, and will issue a detailed report and recommendations by the end 

of this year. The Government and the Action Committee Against Narcotics are also joining hands in a two-

year territory-wide anti-drug campaign launched in mid-2008.

The Government cannot work alone in the fight against youth drug abuse in an effective and 

sustainable manner. Drug abuse is often merely one of the many symptoms of the family, growth, learning or 

career problems faced by young people.

To tackle drug and other youth problems at root, it is essential to mobilise various sectors of the 

community to foster a caring culture by providing assistance to our young people at different levels, and 

through innovative ways. In particular, we need you to reach out to those who have so far not been exposed 

to drugs or are at risk, to show them hope, cheer them up, give them opportunities, and strengthen their 

resistance to adversity and temptations.

There are many people in Hong Kong who are keen to contribute to this worthy cause and who have 

the ability to do so. We have provided here different choices tailor-made for your participation. With the 

ideas and sincerity expressed in this booklet, we hope to build a platform for you to show your care, to 

walk side by side, and to build better paths for our young people, thereby contributing to the future of Hong 

Kong.

We look forward to your active support and participation.

公 司 可 以 伸 出 援 手
年青人需要希望和機會，需要建立可以達到的目標，需要懂得抗拒來自朋輩

的壓力⋯⋯以及必要時求助有門。

讓年青人體驗你機構的企業文化和能量，改變他們的生命。只要力之所及，

你需要投放的時間和資源，可以是一次性的，也可以是持續的。最重要的是，你

的參與可能扭轉一個年青人的命運：

• 在暑假期間為學生提供實習或參觀的機會 這些學生可能從來沒有機會置身像你
公司那樣的大機構，他們可能因而認識團隊作業的好處，體會要成功必須付出

努力。

• 為年青人提供職業培訓 這些年青人可能正在十字路口。即使你日後不能為他們
提供職位，培訓的經驗也非常珍貴。

• 給年青人提供就業機會 很多年青人渴望努力奮鬥，但他們需要扶持，且苦於找
不到可以努力的機會。

Reach out… as a company
Young people need hope, real opportunities, a sense of purpose, reachable goals, strategies to resist 

peer group pressure… and a genuine way to get out of trouble if need be.

A taste of your organisation’s corporate culture and energy could be life changing. It will take time and 
resources, but you can commit as much as you can afford. It can be either one-off, or ongoing. But, most 
importantly, your involvement could provide a turning point in the life of a young person:

• Offer internships or visits during the summer vacation to students from schools who may never get 
a chance to set foot in a large company like yours – they may discover the benefits of team work, or the 
hard work needed to become a success.

• Provide a vocational training project for young people who are stuck at a cross-road. Even if you can’t 
offer them a job afterwards the experience gained would benefit them in the future.

• Give young people job opportunities. Many underprivileged, young people are eager and ready to work 
hard… but somehow they seem to miss out on these opportunities.

個 人 可 以 伸 出 援 手
令人難過的是，年青人有時候難以從家庭中找到可以學習的榜樣，無法得到

適當的指導和鼓勵。一位「重要」人物睿智的勸勉或親身經歷的故事，可以給面

對挑戰和恐懼的年青人最大的鼓舞。你可以舉起照亮年青人前路的火炬嗎？你可

以鼓勵你的同事一起舉起火炬嗎？

• 為需要扶持的年青人當師友 時間無拘，只要力所能及，可以兩星期一次，一個
月一次，在吃飯、喝咖啡、打籃球的時候進行。細水長流地建立友誼。

• 為需要扶持的年青人組成師友小組 可以幾位同事組成小組，建立團隊力量，分
擔責任和時間，一起幫助多位年青人。

• 分享生活閱歷 很多時候，最能打動需要扶持的年青人，是你活生生的經驗。年
青人面對的掙扎、焦慮、疑惑代代相延，你過去如何克服同樣的挑戰，會給他

們提供珍貴而及時的借鑑。

Reach out… as individuals
Sadly, parental guidance and encouragement are not always available to young people – they are 

looking for role models but may be looking in the wrong place. A word of wisdom from an ‘important’ figure, 
or the sharing of life experience, can help young people deal with the challenges and fears they may face. 
Can you be a torchbearer? Can you encourage your colleagues to be torchbearers too?

• Become a mentor to a vulnerable youth. Meet over a meal, or a cup of coffee, or on the basketball 
court. You can commit as much time as you can spare – a day a fortnight, a day a month. Over time, a 
lasting friendship could develop.

• Form a mentorship group to reach out to vulnerable youth. Colleagues can partner or form groups 
to interact with a number of mentees. This will provide a group dynamic, and also help spread the time 
commitment among mentors.

• Share your life experience. Sometimes, the most powerful message to young people at risk may well 
be your own life story. Many of the struggles, anxieties and doubts facing young people are not new; 
how you coped with and overcame them in the past may well provide a timely example of how to handle 
present cares and concerns.

向年青人伸出援手
There are many ways to
   reach out and help...

蔡元雲 Dr Choi Yuen Wan  SBS, JP
禁毒常務委員會主席
Chairman,
Action Committee Against Narcotics

黃碧兒 Sally Wong  JP
禁毒專員
Commissioner for Narcotics

黃仁龍 Wong Yan Lung  SC, JP
青少年毒品問題專責小組主席
Chairman,
Task Force on Youth Drug Abuse

禁毒專員黃碧兒（右四）和許學之會長（左三）及本會成員

黃華燊（右一）、劉文文（右二）、馬清楠（左四）、張俊勇（左二）、林楓林（左一）

資料來源：保安局禁毒處網站

律政司司長黃仁龍（右四）向本會法律顧問馬清楠律師（右三）頒發“禁毒大使”委任狀



潮聲處處潮聲處處

“北有季羨林，南有饒宗頤”，饒宗頤被公認為是學術貫

通古今橫跨中西的一代通儒。他 1917年出生於廣東潮州，

1949年移居香港，曾先後任教於香港大學、新加坡大學、香

港中文大學等，從事學術研究和藝術創作 70餘年，在考古、

甲骨文、金石簡帛、敦煌學、詩詞書畫等領域均有卓越建

樹，被東西方學者視為一位百科全書式的學人。

饒宗頤先生幼年即對佛教有很深的體驗，他曾在《宗頤

名說》一文中說，“自童稚之年攻治經史，獨好釋氏書，四十

年來幾無日不與三藏結緣。”1981年秋，他遊大同時，夜夢

高僧入座，晨輿於華嚴寺見金光明經序，輿餘同名，到華嚴

寺旅遊時，饒宗頤先生無意中又發現有一經書的寫序人的名

字也叫“宗頤”，與自己名字相同，此人是北宋高僧釋宗頤。

他看後，與夢境相似，甚有感觸，即隨口賦詩一首：

竊喜同名得異僧，秋風區馬事晨征。

華嚴寺前掛瓢去，豈是生前此誦經？

他於是制印一枚 :“十方真定是前身”。

二○○六年，山西省民宗教局劉志明副局長諮詢華嚴寺

歷史是否有過宗頤和尚，後經寺院多方查找瞭解，老和尚傳

授確有其人；二○○七年，饒先生委託香港高佩璇居士將一

萬元結緣款布施華嚴寺，並說明了他的心願：將金光明經序

十三屏複製於殿堂牆壁。二○○八年十月二十八日，饒宗頤

先生學術藝術展暨捐贈儀式在北京故宮博物院神武門展廳成

功舉辦，在高佩璇居士的引薦下，國家宗教事務局葉小文局

長親自批示，由國家宗教事務局副局長蔣堅永、宗教局一司

徐遠傑司長及大同市佛協會長華嚴寺住持釋妙真法師與饒宗

頤先生在北京親切相見，在當天展覽的開幕式上，91歲的饒

宗頤先生向山西大同華嚴寺捐贈了於 2007年手寫的水墨紙本

新作——北宋真定府高僧宗頤的《金光明經序》十三屏。饒宗

頤先生在《宗頤名說》裏寫道：“前生有無因緣不易知，然名

之偶合，亦非偶然，因識之以俟知者”。饒先生對佛教的見解

也是非常深刻的，他說：佛教就講因緣的問題，他深信與華

嚴寺的因緣，也是與佛教的因緣，說來也巧，當饒宗頤先生

的《金光明經序》十三屏來到華嚴寺時，寺院的冬青樹滿樹

開花，仙人掌也爭先吐豔，預示著寺院的吉祥。

（2008 年 10 月至 12 月，排名不分先後）

會董園地會董園地

小 資 料小 資 料

汕頭爭取與澎湖「小三通」
汕頭正爭取與台灣澎湖「小三通」於零九年上半年成行，實

現海上直航。同時正爭取開放汕頭空港，實現與台灣空中直航，

爭取成為台胞落地簽證點、簡化台胞出入境手續等，使汕頭成台

胞進出大陸的主要口岸。日前汕頭港口管理局與達飛海運集團旗

下台灣正利航業股份有限公司簽訂協議，計劃開通大陸對台航

線，目前，台灣正利航業股份有限公司已向台灣海基會提交直航

申請，正等待批準。

汕頭台辦主任柯聲毅

表示，屆時高雄海運不經

香港直達汕頭可減少三天

時間，運費也節省不少，

汕頭到澎湖海航大概只要

三個半小時，更可與汕頭

南澳共同打造特色休閒旅

遊圈。

馬時亨指出從政者的七種素質
一、真心、真誠如曼德拉；

二、誠信，《箴言》書，「行正直路的，步步安穩」；

三、謙卑，如溫總理到礦場與礦工同吃午飯；

四、智慧，希望政府領袖如所羅門王；

五、寬恕，《聖經》內有很多例子；

六、忍耐，政治人物面對很多障礙，若不能忍耐到底便

　　會失敗；

七、舌頭，禍從口出，馬時亨說為官首要慎言，否則後

　　果可能不堪設想。

“改革開放 30 年  華人慈善 30 人”
本會三位成員當選

由廣東省人民政府僑務辦公室與南方日報社、

廣東南方電視台聯合舉辦的“改革開放 30年華人
慈善 30人”評選得出結果，其中包括本會成員李
嘉誠名譽會長、陳偉南永遠名譽會長、林世鏗名譽

會董三人。據不完全統計，此次當選的獲獎人在改

革開放 30年間，為廣東社會公益慈善事業捐贈款
物總計上百億元。主辦單位日前在廣州白雲國際

會議中心舉行盛大的“2008華人慈善（南方）盛
典”頒發晚會。玆將該三位潮籍慈善家轉列如下：

李嘉誠金句：知識改變命運

祖籍潮州。獨資捐建汕頭大

學；捐贈及捐助項目包括潮州群

眾公寓、70所基礎小學、潮州醫
院、韓江大橋、廣濟橋、殘疾人

活動中心、“關愛是潮流”（復明

工程）等眾多項目。捐款總額 107億元。

陳偉南金句：人生的價值在於
奉獻，事業的成功在於努力。

祖籍潮州潮安。捐贈及捐

助項目包括潮安寶山中學、沙溪

衛生院、韓山師院、饒宗頤學術

館、廣濟橋維修工程、潮安縣人

民醫院等一百多個項目。捐款總額逾億元。

林世鏗金句：以善為本，為善
最樂！

祖籍揭陽惠來。捐贈及捐助

項目包括揭陽職業技術學院慈雲

教學樓、揭陽一中、揭西縣人民

醫院、惠來實驗中學、惠來武玄

小學、惠來兵營慈雲大橋、汕頭達濠醫院等 60多
個項目。捐款總額逾３億元。

蔡志明堅守信念
    投資不熟不做

不少富豪會沾手衍生工具，

玩具大王蔡志明卻完全沒有，他

堅持自己不熟的投資，一定不會

做。有人找過他與他的財經顧

問，游說買入 Accumulator，但他心想，銀行一
定搵人計過數，一定不會錯，怎麼可能給付出這麼

高的利息而完全沒有風險呢？幸運的話只能賺多少

少，一旦出事有機會變大件事。所以他不為所動，

便成為逆市大贏家，去年連環高沽物業套現三十多

億元後，近期趁淡市連番掃貨，購入九龍城廣場及

尖沙咀安達中心全幢。蔡氏多番強調個人不是先

知，只是相信經濟循環有序，「我相信物極必返，

世界經濟皆有循環，以前是四年一個循環，現時是

六、七年，十年，愈來愈長。」蔡志明強調，樓市

尚未見底，只是他個人不會堅持最高位出貨，最低

入貨，否則將錯失良機。

馬時亨任港大榮譽教授

前商務及經濟發展局局長馬

時亨於今年七月中因病辭職後，

一直沒有工作，早前獲港大校長

徐立之邀請擔任榮譽教授，他有

感自己是港大校友，執教鞭可回

饋母校並將所學貢獻社會，遂接受邀請，並向前任

行政長官及政治委任官員離職後工作諮詢委員會申

請出任港大經濟金融學院榮譽教授，委員會決定不

反對他參與有關工作，故其委任已於日前正式生

效。但馬時亨表示，以榮譽教授身份授課時，會以

剖析金融課題為主，毋須指導學生做研究，不會披

露以往擔任公職時獲悉的任何機密資料。

羅少雄冀望政府莫再派糖

香港右軚汽車商會創會會

長羅少雄認為，面對全球金融海

嘯的大災難，政府此時應給予市

民信心，最重要的是穩定財政

儲備，理財應更為審慎，量入為

出。他指出未來經濟情況愈趨嚴峻，中小企將首當

其衝，希望特首第二份的施政報告要多為中小企設

想，因為中小企是社會的核心，養活不少勞動人

口。另外政府應該大力推動基建，以創造更多就業

機會，帶領香港盡快走出困境。他也提出一個頗有

新意的建議，就是乘國際對內地生產的食品出現信

心問題，以香港優良信譽及品牌效應，可以扮演國

際食品檢定中心的角色。另外他亦希望政府提出救

亡旅遊業的措施，他建議政府撥地興建大型娛樂優

閒中心以及賽車場，以香港的優質服務，與鄰近的

競爭對手爭一日之長短。

王明鑫　創新高企業投資有限公司總裁

陳錦華　屋宇署屋宇測量師

鄭麗儀　榮華參茸中西藥房（有限公司）分店經理

楊少東　東匯（遠東）有限公司董事

陳偉泉　恆豐塑膠原料有限公司董事長

吳茂德　奧林巴斯香港中國有限公司總經理

鄭威濤　捷威（亞洲）有限公司董事

陳志明　明華針織廠有限公司董事長

鄭俊基　嘉度洋行有限公司主席

孫淑勇　環宇航空貨運（香港）有限公司總經理

* 本刊發表之文章及意見，純屬作者個人觀點，並不代表香港潮州商會立場。

詩書畫印詩書畫印

（左起）釋妙真、高佩璇和饒宗頤

立法會議員（工業界二）林大輝交出第一期立法會議員通訊，做足功課。林大輝認

為，穩住中小企，對穩住整體經濟及社會民生等方面，都有著十分重要的作用。提出八

項支援中小企的具體建議：

1. 將中小企業信貸保證計劃的政府分擔風險比率由五成最少提高至七成；

2. 促請內地當局就涉及港商經營的收費、津貼、退稅等方面給予紓困措施；

3. 促使銀行停止收緊中小企的信貸，及取消延遲向商戶支付用卡交易款項；

4. 要求信保局增加信用保險額上限，並放寬出口往新興市場的信用保險申請條件；

5. 放寬工廠大廈的用途限制，容許將單位用作展覽、分銷、批發等用途；

6. 將有關營商的政府收費減半，為期一年；

7. 暫緩繳交預繳稅一年及分期繳交利得稅；

8. 豁免繳付自用物業的差餉一年。

林大輝呼籲扶助中小企 共渡嚴寒天林大輝呼籲扶助中小企 共渡嚴寒天


